

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3 "
Extranjero, id... 7 "
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 18 de Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 234

El conflicto anglo-boer

Posiciones de los boers

Las últimas noticias positivas de la parte Oeste del Transvaal son que los boers se han apoderado de las estaciones de Kraaipan y Maribogo, 40 millas al Sur de Mafeking, dominando el ferrocarril y cortando los alambres del telégrafo.

Otro cuerpo de boers ha avanzado sobre Vryburg, posicionándose también del ferrocarril y destruyendo el telégrafo.

El coronel Baden Powell ha quedado, pues, completamente incomunicado en el Cabo y se halla entre dos fuegos, amenazado por dos cuerpos del Transvaal, uno que avanza por el frente y otro por el Sur.

Aunque antes de ser cortado el telégrafo se recibieron avisos de que el coronel Baden-Powell había salido de Mafeking al encuentro de los boers, es muy difícil que haya tomado tal determinación disponiendo sólo de 1.000 hombres escasos para combatir de 6 á 10.000 boers que amenazan aquella parte.

El coronel Plumer que se halla al Norte disponiendo de unos 600 hombres se encuentra también incomunicado. Tiene enfrente más de 1.000 boers, y seguro que será atacado de un momento á otro.

En la frontera de Orange

A lo largo de la frontera de Orange hay 5.000 ingleses, distribuidos en la forma siguiente:

En Kimberley, 2.500 hombres con buena artillería y atrincherados en fuertes posiciones, contra los cuales los orangistas presentan 3.500 hombres con cuatro cañones.

En Aar se han concentrado rápidamente unos 2.000 soldados ingleses de Infantería, que tienen enfrente unos 2.000 orangistas. Ambas fuerzas parecen á la defensiva.

Cerca de la estación del Rio Orange, hay cuatro compañías de fusileros ingleses y alguna Infantería montada.

Los puentes sobre el rio Orange, en Nowal's-Pont, y hacia Bethulis, están también ocupados por algunos destacamentos de Infantería montada.

Operación estratégica

Los boers, que en tres cuerpos han penetrado en el Natal, suman 14.000 hombres con 30 cañones.

Una de las columnas, fuerte de 3.000 hombres, ha avanzado hasta el río Tugela con el intento de atraer hacia sí fuerzas inglesas de las que guarnecen Glencoe, en tanto que las columnas que se han apoderado de Van Reenen's, Crakwal y Besters avanzan de Oeste á Este hacia Wes-sels Nek.

El Transvaal y las potencias

Ocupándose la revista *Le Cri de Paris*, del conflicto anglo transvaliano, dice que tendrá una importante repercusión diplomática por virtud de un acuerdo celebrado en Berlin y comunicado á Francia y á Rusia. Estas noticias obtendrán después del triunfo de Inglaterra compensaciones importantes. Rusia dispondrá de un establecimiento en la costa Oriental de Africa cerca del Mar Rojo. A Francia se le reconocerá la preponderancia sobre la mayor parte de Marruecos.

A fin de que España no se manifestara quejosa, ya que es conocida, según *Le Cri de Paris*, su ambición sobre Marruecos, ha ido á San Sebastián el conde de Mouravieff. España, según esta versión, no pondría obstáculo alguno al desarrollo de este plan, á cambio de que Francia y Rusia la acogiesen en su alianza, garantizándole para el porvenir la integridad de sus territorios.

Preparativos militares

en Inglaterra

Avanza rápidamente la movilización de tropas en el Reino Unido. Dentro de diez días embarcarán para el Cabo las dos primeras divisiones de la reserva.

Acompañan á Sir Redvers Buller, general en jefe del ejército de operaciones, formando su Estado Mayor, los generales Gerard, Wilson y Wood, 5 coroneles, 2 tenientes coroneles, 7 comandantes, 9 capitanes, 3 tenientes y 1 capellán.

El viernes próximo embarcarán en Southampton los regimientos de Devonshire, West Yorkshire, East Surrey y Woking, acompañados de Aldershot.

El sábado saldrá de Portsmouth el primer regimiento de Infantería montada que manda el coronel Anderson.

Han sido fletados por el Gobierno británico otros 12 vapores de gran tonelaje para el transporte de fuerzas al Africa. Dichos barcos son los siguientes: *Nubia, Gascon, Goorka, Malta, Pavonia, Oriental, Hawarden, Castle, Armenian, Nomadic, América y Aurania.*

«Interview» con un fugitivo del Transvaal.—Importantes noticias sobre el armamento y recursos de los boers y naturaleza de la campaña.

Londres 14.

He celebrado una interesantísima *interview* con un fugitivo que acaba de llegar de Londres procedente del Sur de Africa. Las noticias que me ha comunicado respecto al armamento de los boers, medios de defensa del Transvaal y naturaleza de la campaña que se prepara, son de extraordinaria importancia.

Encuentro—dice—que el pueblo inglés está muy equivocado respecto á los medios de guerra del Transvaal, y que, desgraciadamente, la prensa inglesa muestra también gran ignorancia respecto á este punto.

Artillería

Los boers no son como los sudaneses. En primer lugar, disponen de una artillería formidable. Además de cañones Krup y Creusot de los últimos modelos y de 25 y 28 centímetros de calibre, que defienden los fuertes de Pretoria y los puntos estratégicos más importantes de la frontera, cuentan con numerosísimos cañones de tiro rápido de 5,3 y 7,5 centímetros, contruidos por la casa Krupp y montados en cureñas muy fuertes, muy ligeras, muy fáciles de manejar y perfectamente blindadas, de tal suerte, que dos hombres, completamente protegidos, pueden manejar estos cañones y disparar treinta tiros por minuto, lo bastante para barrer un regimiento antes que cruce la mitad de la distancia á que alcanzan estos cañones. Los artilleros boers han estado en práctica constante durante mucho tiempo, y les he visto ejecutar verdaderos *tours de force* con este armamento. Esto sin contar con que tienen en sus filas muchos y muy excelentes experimentados artilleros alemanes.

Puede, pues, asegurarse que la artillería de los boers es superior á la inglesa, pues ésta, fuera de algunos cañones de tiro rápido Maxims y Nordenfelts, se halla constituida, en general, por cañones de tipo más anticuado.

Armamento de infantería

La infantería del Transvaal es casi toda infantería montada y maneja el Mauser alemán de siete milímetros, modelo 93 95, muy superior, según todos los inteligentes, al fusil inglés Lee-Metford-Enfield, que, aparte de otros defectos, tiene, tiene el de fallar

muchas veces, en la eliminación de los cartuchos vacíos después de haber hecho 20 ó 30 disparos.

En cuanto á la habilidad y seguridad en el manejo de las armas, puede afirmarse que los boers no tienen rival, pues la práctica de toda su vida los ha hecho los mejores tiradores del mundo.

Naturaleza de la campaña

Para poder apreciar las enormes dificultades que se presentan á los ingleses en esta campaña, hay que tener presente que tienen que atacar comarcas cuyas extensas fronteras se hallan muy lejos de la costa y de suelo sumamente agreste y por muchos sitios casi inaccesible.

Las tropas inglesas, así que lleguen á las fronteras del Transvaal y de Orange, tienen que renunciar al uso del ferrocarril y utilizar sólo mulas y bueyes para toda clase de transportes. Tienen que contar además con que á su paso no encontrará elemento alguno que utilizar para proveerse, pues los boers no dejarán tras de sí ni aun una mata de hierba para el ganado. Necesitan, pues, mantener comunicaciones constantes con una extensa base para las comunicaciones, y los aprovechamientos y las fuerzas para mantener estas comunicaciones, proteger los convoyes y la artillería, etc., etc., contra las guerrillas de los boers, tendrán que ser enormes y constantemente expuestas á ataques y á sorpresas.

Además, la época de la campaña (de Octubre á Abril) es la peor del año. Pronto empezará allí el verano, y con un calor de 130 á 140 grados Fahr al sol y marchando con todo su equipo, el soldado inglés se verá muy apurado. Lluvias terribles y torrentes que aparecen de la noche á la mañana en lugares donde pocas horas antes no existían, hacen las maniobras y las marchas muy difíciles.

No es extraño que los soldados ingleses en las campañas de 1880 y 1881, obligados á marchar y á acampar en territorios semejantes y constantemente molestados por las partidas de caballería enemiga, se hallasen á veces desmoralizados.

Mi opinión es que la guerra, por lo tanto, será muy dura, y que Inglaterra se verá obligada, desgraciadamente, á gastar muchos millones y muchos más miles de vidas de los que ahora calculan.

CRONICA

Nicolás Bosch

Han cumplido ocho años que se separó de nosotros el que fué nuestro más querido y cariñoso amigo; al que queríamos entrañablemente y amábamos como á un hermano, y que fué director de LA VERDAD desde el primer día de su publicación, D. Nicolás Bosch é Illa.

Ocho años han transcurrido y apesar de tan largo periodo, Nicolás vive aun entre nosotros, pues á todas horas y en todos los momentos se le recuerda en esta redacción de la que fué el alma durante tan largo periodo, compartiendo las ingratas tareas periodísticas, defendiendo como suyos los intereses del país que le vió nacer y para el que todo sacrificio le parecía poco.

Su lealtad, su consecuencia y su generosidad citanse todavía como modelo, en medio de la podredumbre en que vivimos.

Al dedicar hoy este sencillito recuerdo para el que fué leal y verdadero amigo, para el que nos guió tantos años en la cotidiana lucha, el que en la adversidad nos confortaba con sus consejos y por el que elevamos nuestras preces al Altísimo por su eterno descanso, cumplimos el mássagrado deber ¡la gratitud! que mientras LA VERDAD viva se conservará en el fondo de nuestros corazones.

Que Dios escuche nuestras plegarias. ¡Descanse en paz nuestro amigo Nicolás! y reiteramos á su familia nuestro más sentido pésame.

Por las muchas erratas que se deslizaron en nuestra edición de ayer en el siguiente suelto nos vemos obligados á reproducirlo.

Sobre la feria de ganados en Tortosa

El *Diario de Tortosa* en su afán de censurar todo hasta se atreve á afirmar que el acuerdo del Ayuntamiento, sobre la instalación de la feria, es puro reclamo.

Sin pensarlo el colega, ha dicho una gran verdad, pues nuestra Corporación municipal no pretende otra cosa que en vista del éxito innegable que ha de tener la feria, llamar á este gran centro agrícola á muchos feriantes, al que sin duda alguna concurrirán, si hay decisión en las Autoridades, acierto en la comisión de la misma y abnegación y patriotismo por parte de todos.

También pone en duda que llegado el tiempo faltarán pastos y parideras. No le dé cuidado esto, que las personas encargadas al efecto, cuidarán muy bien de que ni á los ganaderos ni á los ganados les falte nada de cuanto necesiten.

Más así y todo, ¿qué más deseáramos nosotros, y con nosotros toda Tortosa, que el primero y segundo año acudiese tanto ganado que careciese de algo, cuya falta sería pasajera y

procuraría enmendarse para los años sucesivos?

Nos parece que el *Diario* ha estado un poco primerizo en sus críticas, pues lo regular hubiera sido que pasada la feria, si la comisión de la misma no llenase el cometido que se le tiene confiado, se la critique, si hay lugar á ello; pero de ningún modo al Ayuntamiento que se ha inspirado en una idea que han de aplaudir todos los tortosinos.

La tormenta

La tempestad iniciada anoche con fuertes y continuos truenos ha continuado hasta la madrugada de hoy, lloviendo copiosamente.

En el barrio de Ferrerías cayó una chispa eléctrica causando algunos desperfectos en una casa y el susto consiguiente á sus moradores.

Una chispa hirió ó mató á un niño en la partida de Mianes.

Otra chispa nos dicen que mató un hombre en el camino que va de la Cenia á Vinaroz.

En ésta, á consecuencia del aguacero, han salido los barrancos vecinos arrastrando muchas aceitunas en perjuicio de aquellos agricultores que las tienen en el suelo sin recogerlas cuando conviene.

Reunión de Cortes

La *Gaceta* del lunes publica el siguiente real decreto firmado por la reina:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde por el art. 32 de la Constitución de la monarquía, y conforme con el parecer del Consejo de ministros, en nombre de mi augusto hijo el rey D. Alfonso XIII y como reina regente del reino, vengo en disponer que se reúnan las Cortes el día 30 del actual para continuar las sesiones suspendidas por mi real decreto de 1.º de agosto último.

Dado en Palacio á 15 de octubre de 1899.—*María Cristina*.—El presidente del Consejo de ministros, *Francisco Silvela*.»

Retraso

El tren mixto de Valencia que debía llegar á las dos de la madrugada de hoy, ha llegado á esta á las seis y media de la mañana sin duda á consecuencia de las interrupciones causadas por la lluvia en la línea.

Ensayos del «Tenorio»

Hemos tenido el gusto de asistir á los ensayos del *Tenorio* que se ha de representar en el teatro del Baleario el día de la festividad de Todos los Santos. No tratamos de hacer elogio alguno de los distinguidos aficionados que tomarán parte en el mismo, pues de sobra les conoce el público quien premiando su trabajo artístico que para si quisieran más de cuatro artistas del oficio llenó el año pasado el teatro en todas las representaciones que dieron.

Este año tendremos una novedad cual será la de haberse encargado del

papel de D.ª Inés del *Tenorio* y de Teodora del *Gran Galeote* la bella y distinguida tiple D.ª Carmen Miquel que por deferencia á esta ciudad y accediendo á las súplicas de nuestros aficionados ha retardado su marcha para poder tomar parte en dichas funciones.

Conocemos á la Sra. Miquel como artista lírica de mucho talento, nos consta además sus principios como dramática teniendo en cuenta sus trabajos de otros tiempos y los de la temporada última del Baleario, seguros estamos de aplaudirla á rabiar en sus nuevos papeles, en los que está admirablemente.

Naranja

Próxima ya la época de la exportación de esta fruta importantísima, recomendamos á los negociantes que procuren entablar contratos con casas de Bélgica, Alemania y Noruega, pues los mercados ingleses y franceses cada año dan menos resultado para los remitentes que suelen perder sus capitales que solo sirven para enriquecer á muchas casas consignatarias que no son otra cosa que centros de engaños, estafas y defraudaciones.

Llamamiento á las filas

Los quintos del actual reemplazo que debían llamarse á las filas á primero de Noviembre no lo serán hasta fines ó primeros de Diciembre.

Con esta disposición se hace una gran economía en los gastos de guerra.

Comisión provincial

De nuevo ha sido convocada á sesión extraordinaria por el Sr. Gobernador Civil la Comisión Provincial, debiendo reunirse mañana.

Ganado varioloso

Por el Gobierno de la provincia se hace público que se ha desarrollado la enfermedad variolosa en un ganado lanar de Gandesa.

Lobos de la misma camada

Nos afirmamos en considerar á la *Crónica Reusense* como digno colega de *Los Debates* y si alguna duda hubiéramos tenido nos lo prueban sus declaraciones.

Del proceso incoado por un juez expulsado de la carrera y que se ha comido un depósito ya hablaremos luego; lo que si resulta feillo es dejar la breva por miedo al proceso.

Ahora lean nuestros abonados el suelto que nos dedica el digno compadre de *Los Debates*:

«Cree el..... que todos son de su condición»

Un diario de Tortosa, LA VERDAD, que se distingue por su cultura en el lenguaje escribe lo siguiente:»

Tal para cual.

Por quién vas se quien eres

A nuestros lectores que conocen los inspiradores de *Los Debates*, su vida y milagros, les trasladamos el suelto que publica ayer su digno colega la *Crónica Reusense*:

«Parece ser que en Tortosa hay algún personaje á quien extraña que la *Crónica Reusense* de la preferencia á *Los Debates* cuando copia noticias de aquella localidad.

Debe cesar su extrañeza cuando digamos que á ese colega nos une toda clase de simpatías, máxime cuando jamás nos ha soltado un par de coces como algún otro periódico que no hace falta nombrar.

Y esta es la verdad.»

No merece siquiera LA VERDAD que nos tomemos el trabajo de contestarle. Pero, de una vez para siempre, le diremos, que nuestra dignidad está muy por cima de la baba que pueda arrojar quien no está ciertamente en condiciones para dar patentes de hombría de bien.

Sepa, además, ese colega, que nosotros podemos decir, que el que tiene derecho para inspirar la *Crónica Reusense* jamás ha sido acusado de delito alguno y mucho menos de aquellos para los que la ley reserva el grillete del presidario.»

Acuñación de oro

En breve se empezará en la Casa Nacional de la moneda, la acuñación de 24 millones de pesetas, en monedas de cuatro duros.

Los trigos

Hace constar «La Revista Vinícola y de Agricultura» que el mercado triguero sigue en expectación. Los tenedores quieren precipitar el alza como efecto inmediato de la subida de aranceles, pero los especuladores están indecisos porque saben las grandes existencias que hay en el litoral procedentes de importación extranjera, tan exagerada en los primeros ocho meses de este año, que llegó á elevarse á 220.000 toneladas, lo suficiente para el consumo de quince poblaciones de 90.000 almas cada una.

Con estos antecedentes, cabe suponer que el alza, si llega, será lenta y no de gran importancia por ahora á pesar de las pretensiones de los castellanos, que de golpe y porrazo han elevado los precios hasta cuatro reales en fanega.

Esta es la verdad de los hechos.

La retirada del Guerra;

De Córdoba se recibió ayer el siguiente telegrama: A las doce de la tarde de hoy se reunieron en casa del Guerra más de cien amigos.

Ante estos la esposa del afamado diestro, doña Dolores Sanchez, cortó la coleta á su marido.

Seguidamente la madre de Rafael hizo la misma operación con la coleta á su hijo Antonio, y por último la esposa del picador Beao cortó la trenza á éste.

La coleta del Guerra la guardará su esposa como un recuerdo de familia que pasará de padres á hijos.

En el acto de la corta de la coleta del Guerra se dió lectura á una poesía del poeta cordobés don Antonio Gri- lo.

La fortuna de Rafael Guerra se eleva á diez millones y en lo sucesivo se

LIBROS DE TEXTO

Precios de Catálogo
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

dedicará exclusivamente á y administrar sus bienes.

El traje de luces, montera, zapatillas, medias, estoque, etc., que usó en la última corrida que toreó, se han repartido entre sus más asiduos y entusiastas admiradores. El aficionado señor Huró da mil pesetas por la cabeza del último toro que mató el Guerra.

«La Agricultura Española»

Hemos recibido el n.º 28 de esta importante revista quincenal que se publica en Valencia bajo la ilustrada dirección del Dr. D. Bernardo Aliño y forma un tomo anual con los progresos agrícolas del año.

«Nuevo Mundo»

El número de *Nuevo Mundo*, correspondiente á esta semana, publica, además de las crónicas de costumbre, un hermoso cuento de Zeda, con notables ilustraciones de Verger; actualidad extranjera referente al Transvaal; retrato de Dreyfus y sus hijos; los sucesos de Barcelona, una información artística del teatro de la Zarzuela, y los cuadros y retratos de los artistas que han obtenido las pensiones de Roma.

Continúa publicando la interesante narración *Doce años en las mazmorras*.

«Sol y Sombra»

El núm. 132 del remanario taurino *Sol y Sombra*, correspondiente al jueves 19 del actual, contendrá además de otros trabajos importantes, y á pesar de la premura del tiempo una extensa información ilustrada con numerosas instantáneas, de las corridas celebradas en Zaragoza los días 13, 14 y 16 del corriente, con motivo de los festejos en honor de la Virgen del Pilar.

Recomendamos á nuestros lectores la lectura de dicho número, que seguramente ha de ser digno del favor del público.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Octubre

Será más benéfica para nuestros campos que las anteriores, porque aproximándose á nuestra Península las invasiones oceánicas, serán las lluvias más abundantes y estarán mejor diseminadas.

No será esta aproximación tan directa y eficaz como fuera de desear, porque las depresiones vendrán por el Noroeste, y esto disminuye su valor.

Los periodos lluviosos más importantes serán del 21 al 23 y del 30 al 31.

Las bajas presiones ocuparán el Mediterráneo y seguirán alimentando desde allí un tiempo nuboso y lluvioso, con algunas tormentas, especial-

mente en las regiones vecinas de dicho mar.

El viernes 29 empezará á notarse la llegada de una depresión al golfo de Gascuña. Situado el centro de ella en dicho golfo el sábado 21, extenderá su acción á la Península y á la vecina República ocasionando lluvias y también tormentas, particularmente en las regiones inmediatas al golfo de Gascuña.

Otra depresión se presentará el mismo día hacia los parajes de Argelia, cuya influencia se sentirá en el Mediodía y Sudeste de España, produciendo alguna lluvia y tormenta en estos puntos.

El domingo 22 el núcleo borrascoso de Gascuña pasará por el Mediodía de Francia al golfo de León, y la depresión de Argelia aumentará en intensidad. Por estos motivos se generalizarán bastante las lluvias con tormentas, especialmente en nuestras provincias del Mediterráneo, con vientos de entre NE. y SE.

Continuará el mismo régimen el lunes 23, pero con más extensión, limitándose á las regiones de dicho mar Mediterráneo, en las que todavía se registrarán algunas lluvias y tormentas.

Otra depresión avanzará por el Atlántico con dirección á las costas occidentales de Francia el martes 24, cuya influencia no será sensible en el Continente hasta el miércoles 25.

Como pasará más al Norte que la del 21, se sentirán menos sus efectos en la Península. No obstante, se producirán en dicho día algunas lluvias en la parte Nordeste y Norte de España, desde donde se propagarán algún tanto al centro con vientos del cuarto cuadrante.

Alejándose el jueves 26 hacia el Nordeste, apenas será sensible su acción (en nuestras regiones), como no sea en septentrional y pirenaica.

El sábado 28 se habrá formado un mínimo barométrico en el golfo de León, que ocasionará lluvias con alguna tormenta en el Nordeste y Este de España, desde donde se extenderán hasta el centro con vientos de entre NO y NE.

El domingo 29, mientras perderá su intensidad y se alejará hacia el Este la depresión anterior, disminuyendo su influencia en el Mediterráneo, se presentará por las Azores una profunda depresión, que será la que producirá el cambio de tiempo más importante de esta quincena.

Se acercará esta borrasca á nuestro Nordeste el lunes 30, en cuyo día extenderá su acción á gran parte de nuestra Península, ocasionando lluvias, que serán bastante generales, con vientos de entre SO y NO. Temporal en el Océano.

El martes 31 aumentará su intensidad y se acercará más á nuestra Península esta borrasca. Serán, pues,

las lluvias más generales é intensas, con vientos fuertes de entre SO y NO. Temporal en nuestros mares.

Sfeijóon.

Telegramas

«El tiempo»

Madrid, 17 11'55 m.

Compara las declaraciones del presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, señor Ruiz de Velasco, y las del presidente de la Liga de Productores, señor Costa, para hacer resaltar las evidentes contradicciones en que han incurrido y deducir la consecuencia de que el dualismo persistente que siempre ha existido revela que no representan genuinamente al país productor.

«El Globo»

Dice que las declaraciones del señor Costa no han producido ni producirán efecto alguno.

Añade que el tiempo se encargará de darle la razón.

Para los ingleses

Nos comunican de Canarias que en el Puerto de Las Palmas hay preparadas veinte mil toneladas de carbón para los buques de guerra ingleses que tocan en aquel puerto con rumbo al Cabo.

Para la gente torera

El empresario de la plaza de Toros de Valencia ha convocado á todos los de España á una reunión que se celebrará en la plaza de Madrid el día 10 de Noviembre.

Se trata de suprimir en los contratos de las corridas la condición de mandar sustituto en caso de herida ó enfermedad del que ha firmado el contrato, según acuerdo hoy vigente, pues ocurre que pagan los empresarios el precio estipulado, y se quedan los matadores que no trabajan con una prima escandalosa.

Las economías de Gobernación

Madrid, 17, 2'15 t.

Los señores Dato y Villaverde han conferenciado acerca de las economías que han de introducirse en Gobernación.

El marqués de Pozo Rubio se ha mostrado satisfechísimo, pues entre ambos reinó el mas perfecto de los acuerdos.

Las economías que introduce el señor Dato en su departamento están muy próximas á los dos millones de pesetas.

El material, partida que tanto ha dado que hablar por haber sido en efecto, origen de muchos abusos, se ha castigado extraordinariamente.

Tranquilidad

Madrid 17, 3'40.

El señor Silvela, á la salida de Pa-

lacio, nos ha dicho que los telegramas que ha recibido del señor Sanz y Escartin acusan tranquilidad y orden en Barcelona. Añade que solamente en previsión de los acontecimientos que pudieran surgir, ha situado en lo alrededores de la Universidad algunas fuerzas de la Guardia civil.

Visitas á S. M.

Madrid, 17, 4'20 t.

El exministro de la Guerra, señor marqués de Polavieja, ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina.

También ha visitado á S. M. la presidenta de la Junta de familias de los prisioneros españoles de los tagalos y una comisión de voluntarios de Filipinas.

Combinación de gobernadores

Madrid 17, 4'45 t.

El señor Dato Iradier nos ha manifestado que aun no tiene ultimada la combinación de gobernadores; pero, según parece, no tardará en hacerse, siendo fácil que dentro tres ó cuatro días se pueda hacer pública.

Por lo que se dice, dicha combinación será bastante extensa.

La peste

Oporto 16, 8 n.

Desde ayer á hoy han ocurrido cinco casos y cinco defunciones, dos de ellas fulminantes.

La epidemia crece visiblemente y hace que crezca el pánico en el vecindario.

Lo que dice Dato

Madrid 17, 6 t.

El ministro de la Gobernación ha declarado que hoy terminará el trabajo de resumir todos los datos que posee acerca de las economías en el presupuesto de su departamento.

Las estaciones telegráficas

El señor Dato continúa recibiendo muchas protestas contra la suspensión de estaciones telegráficas.

El señor ministro dice que se halla dispuesto á que prealezca en su integridad el decreto correspondiente.

Periódico suprimido

Oporto, 17, á las 4'30 t.

El Gobernador ha suprimido al periódico *Journal das Noticias*, por exagerar las noticias referentes al desarrollo de la peste bubónica.

LÁPIDAS

De todas clases y novedad, se labran con prontitud y economía en el taller de escultura de D. Ignacio Beltri. En dicho taller hay gran variedad de mármoles de colores para toda clase de trabajos. Especialidad en trabajos para cementerio.

Beltri escultor.

Rosa 18.—Tortosa

Imp. de José L. Foguet P. Hospital, 5,

4

LIBRERIA RELIGIOSA
 Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE
 Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para epoi
 clase de documentos con su
 correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno



Por 60 céntimos

se puede poseer un ejemplar de esta magnífica publicación, que todo el que la ha visto, ha hallado digna por todos conceptos del grandioso éxito que ha obtenido en el cortísimo tiempo que lleva de venta.

Hé aquí una relación de los retratos que contiene el primer cuaderno:

Carmen Cobeña (dos poses).
 Paquita Fernani (tres idem).
 Felisa Lázaro.
 Emilia Mavillard.
 Luisa Calderón.
 Carlota Lamadrid.
 Consuelo Soriano.
 Ramona Valdivia.
 Virginia Oro.
 María T. Calvó.
 Etelvina Rodríguez.
 Alejandrina Caro de Sala.
 Enriqueta Naya de Bueso.
 María Guerrero (seis poses).

Marina Puelles.
 Matilde Badillo.
 Elena Rodríguez.
 Matilde de Lerma.
 Luisa Campos (cinco poses).
 Lucrecia Arana.
 Salud Martínez.
 Consuelo Mascaraque.
 Adela Blasco.
 Salomé Puchol.
 Matilde Pretel.
 Joaquina Pino.
 Filomena García.

De venta en la Librería de D. Jose M.^a Bernis.-Puente Piedra,-Tortosa.

POR 60 CÉNTIMOS

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor Farmacia del

Dr. Calleja Plaza de Sta. Ana núm. 3 frente á la Catedral.

La Música Ilustrada
 y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 ptas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.